

POMELO

El pomelo es objeto de una norma al Codex Alimentarius (CODEX STAN 219-1999) y CEE/ONU (FFV-14 cítricos).

Las importaciones comunitarias del año civil se limitaron especialmente, superando apenas las 300.000 toneladas para el conjunto de la Unión Europea. No obstante esta cifra oculta importantes disparidades en función de los distintos períodos del año, dado que bien se abasteció el primer paseo por el campo y la segunda mitad claramente deficitaria. En efecto Florida a pesar de un nivel de producción medio (+5%/2002-2003 pero -12%/2001-2002) debido entre otros a problemas fitosanitarios recurrentes, pesó mucho en el mercado europeo al principio de año (reducción del consumo americano, contexto desfavorable a la industria, tipo de cambio favorable). El nivel de precio de la campaña es uno del más bajo registrado estos cuatro últimos años. El balance se mitiga entonces para los orígenes competidores. No obstante **Israel** pudo mantener sus cuotas de mercado y benefició de un tipo de cambio favorable. Los profesionales son que confían para las campañas que deben venir, gracia al aumento de las cuotas de agua, a la Resolución de los problemas de mano de obra y al lanzamiento de una nueva variedad más azucarada. **Turquía** realiza su más mala campaña, habida cuenta de dificultades de comercialización y la abundancia de la cosecha (+20%/2002-2003). Gana en cambio cuotas de mercado sobre los 10 nuevos Estados miembros (18.000 toneladas o sea +25%/2003). Los envíos en cambio fueron reducidos en el período estival por la sequía que afectó al hemisferio meridional. **Sudáfrica** indica un retroceso de -39%/2003 sobre la Comunidad Europea, mientras que las importaciones japonesas siguen progresando (14%/2003 y +90%/2002). Además, en **Argentina** todo el potencial no pudo expresarse habida cuenta de las malas condiciones climáticas, pero las exportaciones globales de este origen habrían alcanzado el mismo nivel que el año anterior. La segunda parte de la campaña se logró más claramente debido a los distintos ciclones que barrieron a Florida al final del año 2004.